



## Situación de los servicios en Venezuela y aportes de la Academia



JORNADA FACULTAD DE INGENIERÍA

**Youtube**

**26 - 27 enero 2021**

**1:30 a 5:30 pm**



# EL DEPARTAMENTO DE MINAS Y LA DIMENSIÓN AMBIENTAL



**Aurora B. Piña Díaz**

Profesora Asistente – Jefe de Departamento

Departamento de Minas



# EL DEPARTAMENTO DE MINAS Y LA DIMENSIÓN AMBIENTAL



En 2016, cuando el Departamento de Minas cumplía 60 aniversario, el equipo del Departamento trabajamos en un evento sobre charlas de reflexión del trabajo minero, desde variados puntos de vista. La conclusión fue que: **el Departamento de Minas se encuentra trabajando en temas actuales y mantiene investigaciones que reflejan las problemáticas más sentidas de la industria**, a pesar de sus limitaciones. Todo ello no son palabras al viento, basta con examinar los recientes Trabajos de Grado y de Ascenso para corroborar lo que hemos dicho.

---

## EL DEPARTAMENTO DE MINAS Y LA DIMENSIÓN AMBIENTAL

En el JIFI-2018, en el Foro sobre Minería se estuvo conversando y reflexionando acerca de la Minería Venezolana “más allá del Arco Minero del Orinoco”, porque la actividad minera en el país en “mucho más que el AMO”, y más allá debe llegar el Departamento de Minas. La conclusión de esa actividad fue: **el Departamento de Minas se encuentra en sintonía con la resolución de problemáticas actuales de la minería en el país, sin excluir ningún sector de la actividad.**





# EL DEPARTAMENTO DE MINAS Y LA DIMENSIÓN AMBIENTAL

En el discurso: el Departamento de Minas **ya estamos en proceso de cambiar elementos discursivos**, que reflejan el verdadero sentido y sentimiento de la causa que actualmente abraza.

Se incorporan nuevos conceptos como: Sustentabilidad; Valorización de Residuos; Aprovechamiento Racional de Yacimientos; Cierre de Mina; Planificación Estratégica; Seguridad, Salud y Ergonomía; Minería Urbana; Patrimonio Geológico – Minero; Igualdad de Género; entre otras, donde viejas concepciones del Siglo XX no parecen responder a las nuevas preguntas y problemas surgidas a la luz de escenarios plenos de incertidumbre y complejidad.



# EL DEPARTAMENTO DE MINAS Y LA DIMENSIÓN AMBIENTAL

**Ahora el reto será** la actualización del Programa de estudios de Pregrado, creación de cursos de Actualización Profesional y la incursión de la enseñanza por competencias y a distancia.

La pandemia de la COVID-19, ha dado un vuelco a las “creencias” paradigmáticas establecidas sobre la enseñanza universitaria y la educación a distancia, y aunque este reto ya había sido visualizado desde el Departamento de Minas, hizo falta esta coyuntura para dar un impulso a la búsqueda de soluciones a éstas necesidades.





# GRACIAS

---



aurorabpd@gmail.com



[www.researchgate.net/profile/Aurora\\_Pina2](http://www.researchgate.net/profile/Aurora_Pina2)

<http://saber.ucv.ve>. Motor de búsqueda: aurora piña